

Unité pastorale

Binche - Estinnes

# L'essen-ciel

Diocèse  
de Tournai

n°54 – Septembre 2022



## *Des changements à l'horizon dans notre Unité Pastorale*

En août, nous avons appris la nomination de l'abbé Pascal Cambier comme curé responsable de l'unité pastorale de Solre-sur-Sambre. Avec ce départ, notre unité pastorale perd un de ses vaillants serviteurs. Pascal laisse un vide chez nous, mais nous nous réjouissons de la confiance qui a été placée en lui, et lui souhaitons grande réussite dans sa nouvelle mission. Quant à notre unité pastorale, elle aura bientôt un autre prêtre en remplacement de Pascal. Nous dirons merci à Pascal pour tout ce qu'il a apporté à notre unité pastorale au cours d'une messe d'action de grâces le 16 octobre à Estinnes-au-Mont. Ensuite nous l'accompagnerons le 30 octobre vers son nouveau champ d'apostolat.

Cette année nous prépare aussi au renouvellement dans notre Equipe d'Animation Pastorale (EAP) et dans notre Conseil Pastoral (CP). Elle est la quatrième année depuis que notre EAP actuelle a reçu sa mission et que notre CP a été constitué et reconnu par notre évêque. L'année prochaine (2023-2024), ces deux conseils de notre unité pastorale devraient être reconstitués et envoyés en mission.

Il est donc temps pour nous, au cours de cette année, de regarder le chemin parcouru et de fixer de nouveaux objectifs pour les quatre années à venir. Cette réflexion, nous devons la mener non seulement à l'intérieur de ces deux conseils mais également, et d'abord, en communauté.

Pour accompagner notre réflexion, nous vous proposerons, dans chaque numéro de l'EssenCiel de cette année, une brève présentation de la mission des différents services paroissiaux et des enjeux auxquels ils font face dans notre contexte. Cette démarche vise à rappeler à ceux qui sont engagés ce à quoi ils sont engagés et à lancer très largement un appel à rejoindre nos équipes au service de l'église et de la société.

Je vous salue cordialement des rives du fleuve Congo où je suis en vacances et vous dis toute ma joie de vous retrouver bientôt .

*A. Louis Wetshokonda*

## Patrimoine & Innovation

Dans l'édition précédente de l'EssenCiel, notre curé abordait le problème de la survie de notre patrimoine religieux en parallèle avec la vitalité de nos communautés (paroissiales, religieuses,...)

Ces 10 et 11 septembre, nous aurons l'occasion de re(visiter) des lieux importants et intéressants de notre patrimoine local en participant à la 34<sup>ème</sup> édition des Journées européennes du Patrimoine en Wallonie.

Dans notre unité pastorale, citons:

### ▲ L'abbaye de Bonne-Espérance sous tous les angles.

**Ouverture** : sam. de 14h à 18h et dim. de 14h à 18h30

**Visites guidées** : sam. et dim. à 10h, 14h et 16h (1h30)

**Animation** :

expo, sam. et dim. de 14h à 18h

**Petite restauration** : sam. et dim. de 14h à 20h.

[www.chasha.be](http://www.chasha.be)



### ▲ À la découverte de l'église Notre-Dame du Travail

**Ouverture** : sam. de 9h30 à 19h et dim. de 9h à 18h

**Visites guidées** : sam. et dim. à 14h (1h20)

**Animations** :

concert de l'harmonie Music'All d'Havré, sam. à 19h ; expo sur l'histoire de l'église et de la paroisse ; sculpture sur bois.



Citons encore:

### ▲ Binche et ses monuments, entre réalité augmentée et restaurations d'envergure

Avec notamment un focus sur la restauration de la collégiale St Ursmer

[www.binchetourisme.be](http://www.binchetourisme.be)



### ▲ Le site des charbonnages de la Courte à Leval-Trahegnies

[www.natecom.be](http://www.natecom.be)



### ▲ Musée de la Vie rurale et des Métiers anciens

À Estinnes-au-mont



## Agenda Catéchèse 2022/2023

### Assemblées catéchétiques suivies de la messe

- 16 octobre 9h30 Saint-Rémi à Estinnes-au-Mont  
27 novembre 9h30 Sacré-Cœur à Binche (1<sup>er</sup> dim Avent)  
12 mars 9h30 Saint-Rémi à Estinnes-au-Mont (3<sup>ème</sup> dim Carême)  
18 juin 9h30 Sacré-Cœur à Binche (Clôture de l'année Pastorale)

### Remise des dossiers de 1<sup>ères</sup> communions *(aux parents)*

- N°1 lundi 10 octobre Sacré-Cœur à Binche 19h30  
N°2 lundi 5 décembre Sacré-Cœur à Binche 19h30  
N°3 lundi 30 janvier Sacré-Cœur à Binche 19h30  
N°4 lundi 27 mars Sacré-Cœur à Binche 19h30

### Remise des dossiers des 1<sup>ère</sup> et 2<sup>ème</sup> années de confirmation *(aux parents)*

- N°1 Mardi 11 octobre Salle JP II 19h30 *aux parents animateurs*  
N°2 Mercredi 7 décembre Salle JP II 19h30 *aux parents animateurs*  
N°3 Mardi 31 janvier Salle JP II 19h30 *aux parents animateurs*  
N°4 Mardi 28 mars Salle JP II 19h30 *aux parents animateurs*

### Autres rendez-vous.

Samedi 22 octobre 15h30

Découverte de Notre Dame du Travail  
À l'église de Bray Levant

1<sup>er</sup> au 20 décembre

concours de crèches  
Exposition à Bray Levant

Samedi 10 décembre 14h à 16h

Goûter cacao/Cougnoles  
Eglise Notre Dame du Travail à Bray Levant  
*Uniquement pour les enfants qui sont inscrits en catéchèse*

Jeudi 6, vendredi 7 et samedi 8 avril

Semaine sainte  
lieux et horaires à communiquer

Samedi 15 avril

journée de retraite des confirmands 2023  
maison Diocésaine Chaussée de Maubeuge 457 – 7024 Ciplly

Mercredi 17 mai 14h

répétition des confirmations 2023  
Sacré-Cœur à Binche (ou St Ursmer)

Jeudi 18 mai 10h00

Confirmations  
Sacré-Cœur (ou St Ursmer)

**Marie-Christine WIEDERKEHR**  
Animatrice en Pastorale  
0470/10 03 68

## Saint André Kim et Saint Paul Chong et leurs compagnons, martyrs (20 septembre)

**S**aint André Kim Taegon, né en 1821 est un prêtre catholique coréen. Premier coréen à être ordonné prêtre.

Kim Taegon est d'une famille noble, son père Ignace Kim Che-jun (saint Ignace Kim) et sa mère se sont convertis au christianisme.

Kim Taegon a été baptisé à 15 ans et prend alors le nom d'André.

André Kim Taegon étudie ensuite au séminaire de Macao. En 1845, il y est ordonné prêtre.

Malgré les dangers qu'il sait courir André Kim rentre dans son pays pour y soutenir religieusement et pastoralement les catholiques fortement éprouvés par des années de persécution. Comprenant bien la mentalité locale, il a un apostolat fructueux.

**S**aint Paul Chong Hasang est un prêtre catholique coréen, né en 1794 ou 1795 .

Lorsque le père et le frère aîné sont martyrisés, la mère et le reste des enfants sont séparés. Paul Chong Hasang a sept ans lorsqu'il est ainsi orphelin de père et séparé de sa mère.

Quand il grandit, il choisit de devenir interprète et fonctionnaire du gouvernement. Cela lui permet d'aller souvent à Pékin, où il rencontre l'évêque, à

qui il demande d'envoyer des prêtres en Corée. Il écrit aussi en 1825 au pape, par l'intermédiaire de l'évêque, pour demander la création d'un diocèse en Corée.

Quelques années plus tard, l'évêque Laurent Imbert arrive avec deux prêtres. L'évêque trouve Paul Chong talentueux, zélé et vertueux. Il lui enseigne le latin et la théologie et est sur le point de l'ordonner quand une persécution éclate.



Paul Chong Hasang est arrêté. Il remet alors au juge une déclaration écrite défendant le catholicisme. Le juge, après l'avoir lu, lui donne raison sur ce qu'il a écrit, mais ajoute : *«Le roi interdit cette religion, il est de votre devoir d'y renoncer»*. Paul Chong répond qu'il est chrétien et le restera jusqu'à sa mort.

Il subit alors une série de tortures mais reste d'apparence sereine. Finalement, il est décapité à Séoul à l'âge de 45 ans le 22 septembre 1839.

Andre Kim et Paul Chong sont canonisés le 6 mai 1984, en compagnie d'un large groupe de 103 catholiques, prêtres et laïcs, français et coréens. La cérémonie a lieu à Séoul même, lors de la visite pastorale de saint Jean-Paul II en Corée. Avec les autres martyrs coréens de la même époque ils sont liturgiquement commémorés le 20 septembre.

## 90<sup>ème</sup> anniversaire de l'église du SACRE-CŒUR

**U**n bien bel anniversaire !  
En réalité, le point de départ remonte avant la guerre de 1914-18.

Le 12 décembre 1910, Monseigneur Walravens, évêque de Tournai, institue canoniquement la communauté et dédie l'église au Sacré-Cœur de Jésus. L'abbé Désiré Demarbaix reçoit la mission de fonder la paroisse. Il célèbre les offices dans une église provisoire : la chapelle de l'école de l'Immaculée.

Cette occupation dure 22 ans.

Entre-temps, le projet d'une grande église prend forme grâce à un appel aux dons et une dotation de la ville. Les terrains sont acquis en 1928 ; les plans de l'architecte Pire sont agréés. La première pierre est posée le 31 mai 1931, la dernière fin novembre 1931.

Le 2 juin 1932, Monsieur et Madame Deom offrent, en ex voto, une statue du Sacré-Cœur réalisée par l'artiste gantois Aloïs De Beule. Placée en façade, elle accueille tous les visiteurs. Le 19 juin, le doyen De Meester bénit la cloche « Saint Charles », don de la famille Derbaix.

**La consécration de l'église a lieu le 4 juillet 1932 par Monseigneur Rasneur alors Évêque de Tournai.**

**Pour fêter ce jubilé une messe sera célébrée le dimanche 25 septembre à 10h45 en l'Eglise du Sacré-Cœur de Binche.**

Elle sera présidée par **Monseigneur Harpigny** et accompagnée par la chorale sous la direction de son chef permanent, Michel Cereghetti.

**A la suite de la messe un concert sera donné par Roman Perucki (Gdansk), Olivier Dufour et notre organiste Zbigniew Kruczek.**

Ces mêmes artistes ont enregistré à cette occasion un CD sur l'orgue du Sacré-Cœur. Il sera en vente à la fin du concert.

**Nous invitons très chaleureusement tous les amis du Sacré-Cœur à venir partager dans la joie la FÊTE de notre paroisse !**

*Louis Wetshonkonda - curé de la paroisse*

*Michel Hocquet - Président de Fabrique d'Eglise*

*Michel Cereghetti - Chef de la chorale du Sacré-Cœur*

*Zbigniew Kruczek - Organiste du Sacré-Cœur*



## Voyage du Pape François au Canada



**L**e Pape François a entrepris un voyage pénitentiel au Canada, à la fin de mois de juillet dernier.

L'objectif était de demander pardon aux peuples premiers du Canada pour l'entreprise d'éradication de la culture amérindienne entreprise par les autorités canadiennes et à laquelle l'Eglise catholique a malheureusement collaboré, faisant ainsi fi de sa tradition propre qui a toujours favorisé l'inculturation de la foi dans la culture de chaque peuple.

A l'occasion de ce déplacement, le Saint-Père a tenu quatre discours. Je vous invite à les lire intégralement sur le site internet du Vatican. Ils constituent un magnifique exemple de pensée chrétienne, à la fois fidèle à la foi catholique et ancrée dans le quotidien de notre monde. Le Pape nous met ainsi en garde sur ce qu'il arrive lorsque l'Eglise abandonne sa Tradition propre pour céder aux modes temporaires du monde.

Je vous en livre quelques extraits pour vous donner l'envie de les découvrir in extenso... **Abbé Pascal**

« Je demande pardon, en particulier, pour la manière dont de nombreux membres de l'Église et des communautés religieuses ont coopéré, même à travers l'indifférence, à ces projets de destruction culturelle et d'assimilation forcée des gouvernements de l'époque »

### **Importance de la prière face au mal :**

« ... face au mal prions le Seigneur du bien et face à la mort prions le Dieu de la vie. Le Seigneur Jésus-Christ a fait d'un tombeau, impasse de l'espérance, devant lequel tous les rêves s'étaient évanouis et où il n'était resté que pleurs, douleur et résignation, il a fait d'un tombeau le lieu de la renaissance, de la résurrection, d'où est partie une histoire de vie nouvelle et de réconciliation universelle. »

### **La réconciliation :**

« Que nous suggère Jésus quand il (...) nous inspire la réconciliation ? (...) Chers amis, la réconciliation opérée par le Christ n'a pas été un accord de paix extérieur, une sorte de compromis pour contenter les parties. Cela n'a pas été non plus une paix tombée du ciel, arrivée par une imposition d'en-haut ou par absorption de l'autre. L'apôtre Paul explique que Jésus réconcilie en mettant ensemble, faisant de deux réalités distantes une réalité unique, une seule chose, un seul peuple. Et comment fait-il ? Par la croix (cf. Ep 2, 14). C'est Jésus qui nous réconcilie entre nous sur la croix, sur cet arbre de vie, comme aimaient à le dire les premiers chrétiens. La croix, arbre de vie. ... Et c'est Lui qui sur la croix réconcilie, remet ensemble ce qui semblait impensable et impardonnable... »

### **Le dialogue :**

« Comme nous avons besoin de nous écouter, de dialoguer, pour nous éloigner de l'individualisme dominant, des jugements hâtifs, de l'agressivité envahissante, de la tentation de diviser le monde en bons et en mauvais ! »

## Horaire des messes dominicales de Septembre 2022

	23 <sup>ème</sup> Ord.	24 <sup>ème</sup> Ord.	25 <sup>ème</sup> Ord.	26 <sup>ème</sup> Ord.
	<b>Samedi</b>			
	03 - 09	10 - 09	17 - 09	24 - 09
17h30	Sacré-Cœur Haulchin	Ressaix Croix-lez-Rouv.	Sacré-Cœur Haulchin	Croix-lez-Rouv.
19h00	Epinois Fauroeux	Buvrines Vell-I-Bray	Epinois Fauroeux	Buvrines Vell-I-Bray
	<b>Dimanche</b>			
	04 - 09	11 - 09	18 - 09	25 - 09
09h15	Péronnes-V Bray-Cité	Waudrez Bray-Cité	Péronnes-V Bray-Lvt	Est-au-Val
10h45	Sacré-Cœur Waudrez Momnt	Sacré-Cœur Est-au-Mt	Sacré-Cœur Est-au-Mt	Sacré-Cœur
17h00	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance

	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi
18h00	Est-au-Val	Sacré-Cœur	Waudrez Etoile	Ressaix	Sacré-Cœur

## Horaire des messes dominicales Octobre 2022

	27 <sup>ème</sup> Ord.	28 <sup>ème</sup> Ord.	29 <sup>ème</sup> Ord.	30 <sup>ème</sup> Ord.	31 <sup>er</sup> Ord.
	<b>Samedi</b>				
	01 - 10	08 - 10	15 - 10	22 - 10	29 - 10
17h30	Sacré-Cœur	Ressaix	Sacré-Cœur	Ressaix	Waudrez
	Haulchin	Croix-lez-Rouv.	Haulchin	Croix-lez-Rouv.	Etoile
19h00	Epinois	Buvrines	Epinois	Buvrines	Fauroeux
	Fauroeux	Vell-I-Bray	Fauroeux	Vell-I-Bray	
	<b>Dimanche</b>				
	02 - 10	09 - 10	16 - 10	23 - 10	30 - 10
09h15	Péronnes-V	Waudrez		Waudrez	Vell-le-Sec
	Bray-Levt	Bray-Cité		Est-au-Val	
10h45	Sacré-Cœur	Sacré-Cœur		Sacré-Cœur	Sacré-Cœur
	Est-au-Mt	Est-au-Mt	Est-au-Mt	Est-au-Mt	Est-au-Mt
17h00	Bonne-Espérance	Bonne-Espérance			

	<b>Lundi</b>	<b>Mardi</b>	<b>Mercredi</b>	<b>Jedi</b>	<b>Vendredi</b>
18h00	Est-au-Val	Sacré-Cœur	Waudrez	Bray-Cité	Sacré-Cœur
	Péronnes Vill.		Etoile	Ressaix	

## Le colonialisme aujourd'hui :

« ... aujourd'hui encore, des colonisations idéologiques qui s'opposent à la réalité de l'existence étouffent l'attachement naturel aux valeurs des peuples, en essayant d'en déraciner les traditions, l'histoire et les liens religieux, ne manquent pas. Il s'agit d'une mentalité qui, en supposant avoir dépassé "les pages sombres de l'histoire", fait place à cette cancel culture qui évalue le passé uniquement sur la base de certaines catégories actuelles. Ainsi s'implante une mode culturelle qui uniformise, rend tout égal, ne tolère

pas de différences et ne se concentre que sur le moment présent, sur les besoins et les droits des individus, en négligeant souvent les devoirs envers les plus faibles et les plus fragiles ...»

<https://www.vatican.va/content/francesco/fr/travels/2022/outside/documents/canada-2022.html>



**WALKING  
TOGETHER**  
POPE FRANCIS CANADA  
24 - 30 JULY 2022  
**MARCHER  
ENSEMBLE**  
PAPE FRANÇOIS CANADA  
24 - 30 JUILLET 2022

## JMMR 2022 : construire l'avenir avec les migrants et les réfugiés (25/09/22)

Le dimanche 25 septembre 2022, l'Église universelle célébrera la 108<sup>ème</sup> Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié. Le Pape François a choisi le thème de cette journée : « *Construire l'avenir avec les migrants et les réfugiés.* »

Dans son message, il nous rappelle de prime abord que, dans notre voyage sur la terre, nous sommes appelés à la recherche de la vraie patrie, le Royaume de Dieu qui est déjà en nous, mais dont la pleine réalisation se manifestera lors du retour du Seigneur dans sa gloire (*Hebreux 13,14*). Le projet de l'édification de la ville future, aux fondements solides, conçue et bâtie par Dieu

lui-même (*Hebreux 11,10*), requiert l'implication personnelle de tous dans un travail de conversion et transformation de nos milieux de vie où tous peuvent vivre en paix et avec dignité. Ainsi, notre engagement à la construction d'un avenir mondial va correspondre étroitement au plan divin.

Le Pape François souligne également que le projet de construction d'un avenir mondial n'exclut personne. C'est un projet inclusif qui place tous les habitants notamment les migrants et les réfugiés au centre. Le Saint Père insiste fortement en ce sens : « La construction du Royaume de Dieu se fait avec eux, car sans

eux, ce ne serait pas le Royaume que Dieu veut ».

Il précise également que l'implication inclusive de tous les fidèles dans la construction d'un avenir mondial doit répondre au projet divin et assurer de bonnes conditions d'existence pour un développement humain intégral de tous et de toutes. S'inspirant de la prophétie d'Ésaïe (60,10-11), il met en exergue la reconnaissance et la valorisation de l'apport des migrants et réfugiés dans le processus de construction sociétale. Leur arrivée dans une patrie, leur travail, leur jeunesse et leur savoir-faire et savoir-être sont de sources d'enrichissement et de revitalisation de la patrie accueillante. De plus, le Pape reconnaît que la présence des migrants et des réfugiés constitue des énergies nouvelles pour l'Église accueillante, appelée à les encadrer et à les capitaliser, parce qu'elle est porteuse d'une dynamique vivifiante et pleine de vibrations. Car, pour lui, partager différentes expressions de foi et de dévotion est

une opportunité privilégiée pour vivre plus pleinement la catholicité du peuple de Dieu.

Subdivisé en six sous-thèmes, le message du Pape François examine certaines pistes essentielles de la contribution – actuelle et potentielle – des personnes migrantes et réfugiées à la croissance sociale, économique, culturelle et spirituelle des sociétés et des communautés ecclésiales. L'adresse du Pape se termine une prière que nous recommandons à tous.

Jean-Claude KAKA TSHINZOBE  
*Animateur en Pastorale  
Service Pastoral des Migrations du  
diocèse de Tournai*

Message du pape François :

<https://migrants-refugees.va/it/wp-content/uploads/sites/3/2022/05/FR-world-migrants-day-2022.pdf>



## 1<sup>er</sup> septembre : Journée de prière pour la sauvegarde de la Création

“Écoutez la voix de la Création” déjà, en 1970.

est le thème et l'invitation du Temps de la Création de cette année .

Cette période œcuménique commence le 1<sup>er</sup> septembre avec la Journée Mondiale de Prière pour la Sauvegarde de la Création et se termine le 4 octobre avec la fête de saint François d'Assise. C'est un moment privilégié, pour tous les chrétiens, pour prier et prendre soin ensemble de notre maison commune. Inspirée à l'origine par le Patriarcat Œcuménique de Constantinople, ce temps est l'occasion de cultiver notre “conversion écologique”, une conversion encouragée par saint Jean-Paul II en réponse à la “catastrophe écologique” annoncée d'avance par saint Paul VI,

Au cours de ce temps de la Création, prions pour que les chefs d'Etat puissent unir la famille humaine afin d'affronter résolument la double crise du climat et de la diminution de la biodiversité. En rappelant l'exhortation de saint Paul à se réjouir avec ceux qui se réjouissent et à pleurer avec ceux qui pleurent (cf. *Rm 12, 15*), pleurons avec le cri amer de la création, écoutons-la et répondons par nos actes, afin que nous et les générations futures, nous puissions encore nous réjouir au doux chant de vie et d'espérance des créatures. »

Pape François, 16 juillet 2022

<https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/pont-messages/2022/documents/20220716-messaggio-giornata-curacreato.html>

## Synode: une rencontre pour rendre compte

La clôture de la phase diocésaine du synode aura lieu le vendredi 30 septembre, aux FUCaM, avec la présentation de la synthèse et des surprises.

Il y a presque un an, le 17 octobre 2021, tous les diocèses de l'Église catholique lançaient officiellement la première phase du «synode sur la synodalité», voulu par le pape François. À Tournai, le démarrage a eu lieu à la cathédrale, où plusieurs cen-

taines de personnes se sont rassemblées. Notre évêque nous a exhortés à donner notre avis, partager nos expériences et faire entendre aussi la voix de ceux qui sont éloignés de l'Église et de ceux que l'on n'entend pas dans la société.

### Donner de la voie

Reconnaissons-le, le thème a paru étrange à beaucoup : un synode sur la synodalité, n'était-ce pas redondant,

et surtout peu compréhensible ? Pourtant, si le vocable était mystérieux – sunodos est un mot grec signifiant « cheminer ensemble » –, la réalité était d'une clarté évidente. Puisque l'Église est une communauté, ne va-t-il pas de soi que tous, ensemble, puissent participer à la réflexion sur ce qu'elle doit être aujourd'hui et demain ? C'est pourquoi le pape a souhaité que la réunion des évêques à Rome, en 2023, qui constituera la dernière étape du synode, soit préparée par une vaste consultation.

Cette invitation pontificale a suscité différentes réactions. L'étonnement : « On nous demande vraiment notre avis ? » L'agacement : « On ne change pas l'Église par des sondages d'opinion ! » L'incrédulité : « De toutes façons, tout est écrit d'avance, ils ne tiendront pas compte de ce qu'on dira. » Mais aussi la joie de pouvoir raconter ce qu'on a sur le cœur et de participer à un processus collaboratif. Beaucoup ont dit leur bonheur de ces partages d'expérience.

Dans le Hainaut, 600 réponses ont été collectées, soit environ 1500 participants de tous âges, pratiquants réguliers et occasionnels, et quelques non pratiquants. Leurs réflexions, témoignages et interpellations ont été compilés dans une synthèse de 17 pages, avec de multiples constats et 34 propositions (certaines destinées à l'Église universelle, d'autres à notre

diocèse).

### **Ensemble, avec vous**

La synthèse diocésaine est-elle fidèle aux réponses ? Les propositions sont-elles pertinentes ? Que va-t-on en faire ? La réponse à ces questions sera donnée le vendredi 30 septembre, de 18h30 à 21h, aux FUCaM (151 chaussée de Binche, 7000 Mons).

Le programme n'est pas encore complètement bouclé mais on peut déjà vous en dévoiler les grandes lignes. En introduction, Mgr Guy Harpigny rappellera les enjeux du synode. Il y aura ensuite 5 séquences, reprenant les 5 parties de la synthèse : la rencontre de l'Église ; la vie de foi personnelle et communautaire ; le souci du monde ; les acteurs pastoraux ; la structure de l'Église. Chaque thématique sera présentée par une courte vidéo et discutée par deux témoins choisis pour leur expertise et leur regard incisif (et parfois décalé). Le public aura l'occasion d'intervenir, par la parole et par le geste. Il y aura aussi de la musique, des surprises et un verre de l'amitié, à boire ensemble avant de cheminer chacun vers sa maison.

Bref, que vous ayez participé au synode ou pas, vous êtes concerné. La soirée sera magnifique... à condition que vous veniez !

PS : les 400 premiers auront des cadeaux.

**Stanislas Deprez,**  
*Équipe synode*

## Ces mois de septembre, nous célébrerons dans nos églises

- 03 : saint Grégoire le Grand, Pape et docteur de l'Eglise
- 08 : La Nativité de la Vierge Marie
- 13 : saint Jean Chrysostome, évêque et docteur de l'Eglise
- 14 : La Croix Glorieuse
- 15 : saint Eleuthère, évêque et patron du diocèse de Tournai
- 16 : saints Corneille et Cyprien, évêques et martyrs
- 20 : saint André Kim Tae-Gon, prêtre et ses compagnons martyrs
- 21 : saint Matthieu, apôtre et évangéliste
- 23 : saint Padre Pio de Pietrelcina, prêtre
- 27 : saint Vincent de Paul, prêtre
- 29 : Saints Michel, Gabriel et Raphael, Archanges
- 30 : saint Jérôme, prêtre et docteur de l'Eglise



## Quelques dates importantes supplémentaires

- 01: journée mondiale de  **prière pour la sauvegarde de la Création**
- 04 à 10h45, Messe annuelle au  **monument de la Résistance à Waudrez.**
- 27: Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié



## NOS JOIES ET NOS PEINES EN JUIN et JUILLET

### FUNERAILLES :

*Nous avons accompagné vers la maison du Père et nous prions pour :*

- Yvette THOMASSIN, Ina VALDEVIT, Margaretha KOWALSKI, Bernard VANDERICK à *Binche SC*
- Germaine PUYTS, Liliane

DEBLIQUIS à *Epinois*

- Lucienne MABILLE et Denise DOCQUIERT à *Estinnes-au-Mont*
- Maryline DURANT à *Estinnes-au-Val*
- Pierre RANSART à *Haulchin*
- Jean-Marie RUELLE, Raymonde

LACHAPELLE à *Ressaix*

- Christian SMEYERS à *Vellereille-les-Brayeux*
- Paulette CHARTIER, Robert ARNOULD, Willy DELWARTE, Yvette Yvonne LELONG, Denise LAURENT à *Waudrez*

*Nous partageons la peine et l'espérance de leurs familles .*

### **BAPTEMES:**

*Ont été accueillis dans la communauté chrétienne par le baptême :*

- Liséo et Tiago MILITELLO, Vyktor GHISLAIN, Albane SERGEANT-FRANCOIS, Regina DI FRANCO, Léon et Rose DE WINTER, Léoni MAUDOUX, Elosia VANCEUNENBROECK, Gatien DOUILLEZ à *Binche Sacré-Cœur*
- Livia KNOCKAERT à *Bray-Levant*
- Julia GAZIAUX, Iris MAIRESSE à *Buvrines*
- Ilaria ABBATE, Milo PASSALACQUA à *Estinnes-au-Mont*
- Elea PROCACCIAATE, Noah NAESSENS SMITS à *Ressaix*
- Leano PRESTI, Capucine CLAEYS, Ninno GROLET, Rosie BRANTEGEM, Tiago et Téo MARTIN à *Waudrez*

*Bienvenue à ces nouveaux baptisés et à leur famille.*

### **MARIAGES :**

*Se sont promis fidélité devant Dieu par le mariage :*

- Gaëtan INCARDONA et Amandine BRUGNETTI, Philippe BARBIEUX et Sarah BONGIORNO, Valentin SCANDIUZZI et Pamela PLACE à *Binche SC*
- Fabio INFERRERA et Laura GENOT à *Bray-Levant*
- Yann DE BOECK et Marie LEBACQ, Damien MASSON et Claudia DE LAURENZO à *Buvrines*
- Michaël VANROSSEM et Jennifer COPPEE à *Estinnes-au-Mont*
- Charles BUGHIN et Chloé DELPLANCQ à *Estinnes-au-Val*
- Nicolas SOYEZ et Mathilde FRANCK à *Fauroeux*
- Romuald SIBILLANO et Mathilde LEFEEVRE, Bertrand BLONDEAU et Virginie SABLON à *Haulchin*
- Carmelo FRAGAPANE et Marine MILITELLO à *Péronnes*
- Benjamin WILOCQ et Shawn MAHIEU, Xavier VANDEPOEL et Alicia HASSAINI à *Ressaix*
- Jeroen VAN EGDOM et Clarisse DESANTOINE à *Vellereille-les-Brayeux*
- Julien PAULUS et Adeline LEUCKX à *Waudrez*

*Tous nos vœux de bonheur à ce nouveau foyer.*



Et pourquoi que  
seuls les étudiants  
pourraient  
passer leur  
baptême,  
hein ?



Présentation de la synthèse du synode dans le diocèse de Tournai.  
Vendredi 30 septembre, 18h30-21h, aux FUCaM.

[diocese-tournai.be/synodalite](https://diocese-tournai.be/synodalite)

Venez !

### Adresses de contact

<https://paroisse-binche-estinnes.be>  
[paroisse.binche.estinnes@gmail.com](mailto:paroisse.binche.estinnes@gmail.com)

 @UPBincheEstinnes

- M. le Curé Louis Wetsbokonda, rue Haute, 5, 7130 Binche  
 064 /33.23.01  0488/79.50.31
- M. l'abbé Pascal Cambier, 2, rue Enfer, 7120 Estinnes-au-Val.  
 0493/15.19.15
- Mme Marie-Christine Wiederkehr, animatrice en pastorale au service de la catéchèse et de l'initiation chrétienne,  
rue Haute 5, 7130 Binche  0470/100368

Mensuel de l'Unité Pastorale de Binche-Estinnes  
Éditeur responsable : Louis Wetsbokonda - curé  
Rue Haute, 5 7130 Binche  064/332301  
[louiswetsbokonda@gmail.com](mailto:louiswetsbokonda@gmail.com)

Si vous souhaitez soutenir notre mensuel, merci de faire un virement au compte  
BE11 0014 3734 1148 de l'UP Binche-Estinnes avec la communication 'EssenCiel'